

Autant en emporte la Marne

Les actualités

L'éloquence selon Louison

Du 22 mars 2023



La lycéenne Louison Bertheau a remporté avec brio le traditionnel Concours d'Expression Orale (CEO) organisé par le Rotary-Club de Château-Thierry le 2 février dernier (Cf Autant 526). Portrait d'une jeune fille pleine d'ambition.

Si elle participait pour la première fois au concours d'expression orale, la lycéenne, a abordé cet exercice, pourtant périlleux, avec sérénité, se montrant très à l'aise sur scène. *« Quand on sent que le public est bienveillant, c'est rassurant et on oublie tout »*. Elle avait choisi, d'abord, un sujet sur la définition du monde. *« J'ai parlé des choses de la vie courante, avec un peu d'humour pour détendre l'atmosphère. C'était un bon exercice pour mon trac et je crois que mon côté naturel a séduit le jury »* raconte tout sourire Louison. Pour la deuxième épreuve, son choix s'est porté sur le travail : *« punitions et souffrance »* ou *« source d'épanouissement et de développement personnel »* ? *« Un sujet assez vaste. Les idées sont venues facilement, mais sur scène, au bout de deux minutes, j'avais tout dit, et j'ai dû improviser pour la dernière minute »*.

Le Rotary-Club veut, avec son concours d'expression orale, aider les jeunes à se construire et à préparer leur avenir. *« Le but est d'offrir une tribune à ces jeunes afin qu'ils se familiarisent avec la prise de paroles en public mais en dehors d'un contexte familial, devant un jury »*, explique Michel Baroux, membre du Rotary-Club et président du concours cette année. *« Nous sommes toujours admiratifs de voir ce qu'est capable de faire la nouvelle génération. Le niveau du concours est relevé avec des sujets relativement difficiles »*.

Scolarisée en Terminale Générale au lycée Jules Verne, Louison a fait l'unanimité auprès des membres du jury. *« Dans tous les examens, nous avons un oral que ce soit le bac de Français et même pour les concours dans la vie professionnelle. Maintenant, nous avons besoin de savoir parler et d'être éloquent »*, explique la jeune fille de 17 ans. *« Je me suis inscrite, car je pense qu'il est important que les jeunes d'aujourd'hui se fassent entendre, mais aussi par défi. C'était un beau challenge à relever »*. La lauréate, très mature, ne manque pas d'idées, ni de projets pour son avenir. *« L'année prochaine, j'aimerais intégrer Sciences Po Reims qui est rattaché à Paris, pour faire une double licence en sciences humaines et sciences politiques, et en sciences de la vie. J'ai l'ambition de vouloir changer les choses, et le monde de la politique m'intéresse »*. En attendant, Louison participera à la demi-finale du concours organisée à l'échelle départementale par 6 Rotary Clubs (Château-Thierry, Soissons, Chauny, Bohain/Le Cateau/Guise, St-Quentin et Laon), le samedi 25 mars à 14h30, à l'Aiguillage. 2 candidats par club s'exprimeront sur un sujet imposé. La finale régionale se tiendra à Lille, le 6 mai prochain.